

Fachschaftsrat Mathematik

Protokoll zur FSR-Sitzung am 2023-01-23

Sitzungsleitung: Lisa Iden, Protokollführung: Franziska Kossatz

Tagesordnung		5 Umgang mit Lebensmitteln	5
1 Begrüßung und Formalia	1	6 T-Shirts	5
2 Berichte	1	7 DFM	5
2.1 Turnustreffen	1	7.1 DFM	5
2.1.1 Prorektor für Bildung . . .	2	7.2 DFM Ost Mini	5
2.1.2 Prorektorin Universitäts- kultur	2	8 Interne Kommunikation	6
2.2 UniLive - Dülfersaal	2	8.1 Kalender	6
2.3 Institutsrat Analysis	2	9 Angelegenheiten des Wahrheitsmi- nisteriums	6
2.4 StuKo	3	9.1 Grüße für die Prüfungszeit	6
2.5 StuRa	3	10 Sonstige	6
3 Veranstaltungen und Projekte	3	10.1 Büro	6
3.1 Klausurtagung	3	10.2 Lehrpreis 2022	6
3.2 Periodenprodukte	3	10.3 Tagesordnung	6
3.3 Studicafé	3	10.4 Fragebogen für den Studieneinstieg	6
3.4 Tour ins Erleblinsland	4	A Anhang: Kalkulation 1: Klausurtagung	8
3.5 Volleyballturnier	4		
3.6 Spieleabend	4		
4 Neubeschaffung Spiele	4		

1. Begrüßung und Formalia

Anwesende FSR-Mitglieder: Stefan Förster, Philipp Landwehr, Linus Röber, Fabian Schwarz,
 Oskar Klempt, Ziyi Fangyan, Franziska Kossatz, Moritz Jahn, Martin Wellendorf, Darius
 Winter, Levi Thiede, Marie-Therese Heller, Eric Mamitzsch, Konstantin Krauthäuser, Jo
 Maleen Pawel

Entschuldigt abwesende FSR-Mitglieder: Anna Kugelmann

Gäste: Lisa Iden

Die Beschlussfähigkeit wird mit 15 von 16 Mitgliedern festgestellt. Das Protokoll vom 2023-01-16 wird ohne Gegenrede bestätigt.

2. Berichte

2.1. Turnustreffen

Moritz erzählt, dass er nur mit den Prorektor Bildung gesprochen hat. Es ging unter anderem um Mental Health und Barrierefreier - Campus. Lisa ergänzt:

2.1.1. Prorektor für Bildung

- Psychische Gesundheit von Studierenden und Lehrenden
 - Wunsch: mehr Aufklärung, mehr Unterstützung für Personen mit psychischen Beeinträchtigungen
 - 20 - Wunsch: mehr Aufklärung auch für Lehrende
 - Studiengangskordinator:innen im Hinterkopf behalten
 - Lehrleitbild lesen empfohlen
 - Kultur der Offenheit
- Komplexprüfungen
 - 25 - Def.: Komplexprüfungen: mehrere Prüfungen zum gleichen Termin
 - Schwierigkeiten mit der Anmeldung
 - Schwierigkeiten mit Terminfindungen
 - Fay: ist schon bewusst, dass es doof ist
 - Kobel: Es kann sinnvoll sein, ein und selbe von mehreren Sichtweisen zu prüfen
 - 30 - Prüfungsamt Informatik = viel Last
- Lehrveranstaltungsevaluationen
 - Lehrqualität liegt in der Hand der Lehrenden
 - Lehre = nicht höchste Priorität
 - Lehrende machen nichts an Ihrerer Sache (außer diejednigen die sich eh engagieren)
 - 35 - Sanktionen können teilweise über den Dekan:in getroffen werden, sonst Kanzler:in
- Inklusion
- Studierendenanwerbung
 - Freiwilliges Wissenschaftliches Jahr
 - in Hannover seit 2011
 - 40 - Werbung für Menschen mit Behinderung?

2.1.2. Prorektorin Universitätskultur

- Mental Health

Moritz schlägt vor, bzgl. des freiwilligen wissenschaftlichen Jahres mal mit Professor Schmidtchen zu sprechen.

45 2.2. UniLive - Dülfersaal

Moritz berichtet, dass der Stand im Dülfersaal wurde gut angenommen. Leider waren Moritz und Lisa alleine, da sich nicht mehr gemeldet hatten. Vor allem an den geplanten Vorträgen gab es Interesse und auch der BBB-Raum war gut besucht (ca. 40 Leute). Die Poster waren ein guter Einstieg ins Gespräch. Jedoch kann die Zuckerwattemaschine nächstes mal weglassen werden.

50 2.3. Institutsrat Analysis

Oskar berichtet, dass institutsintere Dinge besprochen wurden. Es gab nichts Besonderes.

2.4. StuKo

Oskar berichtet, dass in großer Ausführlichkeit die Studiendokumente für den Master diskutiert wurden und eine finale Fassung zur Vorlage beim Fakultätsrat erarbeitet wurde. Diese sollen für die kommenden Masterstudierende in Kraft treten.

2.5. StuRa

Lisa berichtet von der vergangenen StuRa Sitzung:
Diesmal gab es hitzige Diskussionen.

Es wurde Jonas in den Förderausschuss gewählt.

Wir würden uns freuen, wenn der Förderausschuss mehr Mitglieder bekommt, allerdings muss man hierfür gewähltes Mitglied im StuRa-Plenum sein.

Der StuRa hat beschlossen, das Bündnis 'Dresden widersetzen' zu unterstützen.

Es gab lange Diskussionen dazu, ob sich dem Positionspaper, dass fordert sich mit Carl Gustav Carus https://de.wikipedia.org/wiki/Carl_Gustav_Carus auseinander zu setzen angeschlossen werden soll. Schlussendlich wurde allerdings nur entschlossen zu fordern, sich mit der Person Carl Gustav Carus ausführlich auseinander zu setzen.

Nach einer ebenfalls langen Diskussion, in der Klimawandel, die Polizeigewalt in Lützerat und der Heibo thematisiert wurde, wurde ein Antrag für eine Pressemitteilung angenommen.

3. Veranstaltungen und Projekte

3.1. Klausurtagung

Samstag ab 15 Uhr. Wer etwas vorträgt, soll sich an Oskar wenden. Oskar erzählt, dass es anstatt Pizza ein Buffet geben soll.

Außerdem gibt es den Vorschlag, ob wir Bilder von der kommenden Klausurtagung machen und diese im Büro aufhängen. Dazu gibt es viel Zuspruch.

Genereller Ablauf:

1. Teil: Vorstellungen (unter anderem von Stefan)
2. Teil: evtl. Tour im Erlebnisland

Finanzantrag

H23-F02

Antragsteller Oskar Klempt

Antragstext Der FSR möge beschließen, für die Klausurtagung am 2023-01-28 einen Finanzrahmen in Höhe von **140 Euro** entsprechend der angehängten Kalkulation in Tabelle 1 zur Verfügung zu stellen.

Ergebnis Der Antrag wird ohne Gegenrede angenommen.

3.2. Periodenprodukte

Lisa hat bereits ein paar Preise verglichen und möchte als nächstes die Toiletten besichtigen und anschauen.

3.3. Studicafé

Nichts Neues. Siehe letztes Protokoll.

3.4. Tour ins Erleblinsland

85 Siehe Klausurtagung.

3.5. Volleyballturnier

Oskar erklärt, dass es zum Planen für Veranstaltungen Infos und Tipps auf der Klausurtagung gibt.

3.6. Spieleabend

90 Fabian meint, er möchte wieder einen planen, aber erst nach dem 07.02.

4. Neubeschaffung Spiele

Es wurde auf Social Media, im Newsletter und auf den letzten Spieleabend nachgefragt, was für Spiele sich gewünscht werden. Die vorgeschlagenen Spiele (https://yopad.eu/p/neue_Spiele):

- Cluedo
- 95 • Risiko
- Poker
- Die Crew
- Istanbul
- Skull King
- 100 • Wizard
- Schach
- Privacy (Scharfe chilli)
- Catisland
- Set
- 105 • Sagani
- skyjo
- Hypr spiele, die kommen auch aus DD
- The game/The mind
- Micro Macro
- 110 • Erzählt euch mehr
- Unverschämt

Fabian und Linus wollen sich um einen Finanzantrag kümmern und welche Spiele überhaupt besorgt werden sollen. Franziska merkt an, dass die Spiele auch Second Hand besorgt werden können wegen Nachhaltigkeit (z.B. auf ebay Kleinanzeigen, Vinted).

115 5. Umgang mit Lebensmitteln

Oskar erzählt, dass viel Fleisch und Grillkäse von der ESE übrig war, aber leider mittlerweile abgelaufen ist oder bald abläuft. Für die Zukunft ist es sinnvoll zu dokumentieren, wieviel Bedarf für welche Veranstaltungen besteht, damit so etwas nicht nochmal passiert.

120 Auch hinsichtlich der Snacks der Spieleabenden sollten wir weniger offen herumstehen lassen, sondern lieber angefangene Sachen mit nach Hause nehmen, oder erst garnicht anfangen, wenn es nicht leer wird.

Marie meint, dass auch bei guter Planung immer etwas ablaufen wird und die Reste gespendet werden könnten. Lisa merkt an, dass wir kein oder wenig Fleisch fürs Grillen nehmen sollten, weil dieses schneller abläuft. Philipp ergänzt, dass wir immer ein Restgrillen veranstalten könnten.

125 Lisa merkt an, dass es viel Aufwand ist, besonders den Grill putzen. Es besteht allerdings generell auch Interesse daran.

Des weiteren erzählt Oskar, dass auch ein paar Getränke abgelaufen sind. Außerdem sollten die Flaschen nach den Veranstaltungen wieder in die richtigen Kästen sortiert werden. Jetzt gibt es unter anderem Klebestreifen an den Kästen, auf denen steht, wann sie ablaufen. Und es wird

130 wieder daran erinnert, dass wir mehr dokumentieren müssen.

Vorschlag: Die Getränke über Kommissionskauf besorgen, damit die Kästen im Nachhinein abgeholt werden und wir auch den Pfand wiederbekommen, auch wenn es etwas teurer ist.

135 Lisa merkt zu den Getränken an, dass es bei Spieleabenden generell sehr Alkohol Konsum gibt.

6. T-Shirts

Marie meint, dass es dazu eine Matrix Gruppe geben soll.

7. DFM

140 Oskar erzählt was die Deutsche Fußballmeisterschaft der Mathematik ist. Im vergangenen Jahr hat der myfsr bereits daran teilgenommen und es war eine schöne Veranstaltung.

7.1. DFM

Im Zeitraum vom 02.06 bis zum 04.06 wird in Kiel die Deutsche Fußballmeisterschaft der Mathematiker:innen ausgetragen.

Findet sich ein Team?

145 Bis jetzt haben sich 5 - 6 Personen gefunden, die zum Teil auch beim letzten Mal dabei waren. Außerdem möchte sich Oskar darum kümmern.

Das Ganze soll auch auf SM und im Newsletter beworben werden.

7.2. DFM Ost Mini

150 Oskar erzählt, dass er sich bereits mit Chemnitz beim letzten Mal vernetzt hatte und es jetzt eine generelle Aktion geben soll zur Vernetzung: Zwischen März und Mai wollen Potsdam und Chemnitz eine Mini DFM veranstalten. Rahmenbedingungen: 1 Tag, bevorzugt Freitag oder Samstag, Austragungsort unklar, ohne (geplante) Übernachtung

Es wird noch eine Person gesucht, die die Planung übernimmt.

8. Interne Kommunikation

155 8.1. Kalender

Wollen wir einen Kalender benutzen, den eine Person pflegt und sich dann automatisch mit den Kalendern unseres Handys/Thunderbird synchronisiert? Lisa erzählt, dass im Sommer mal besprochen wurde, dass ein Kalender sinnvoll ist. Oskar erwähnt, dass es schon auf der letzten Sitzung besprochen wurde. Es gab den Vorschlag Outlook zu benutzen und Oskar hat sich ausführlich damit beschäftigt. Lisa ergänzt, dass es auch sinnvoll wäre, einen Kalender für die Öffentlichkeit zu erstellen.

Oskar meint, dass sich die Technik damit beschäftigen sollte. Oskar und Konstantin werden sich weiter damit beschäftigen.

9. Angelegenheiten des Wahrheitsministeriums

165 9.1. Grüße für die Prüfungszeit

Lisa meint, dass wir den Studierenden auf SM und im Newsletter 'Viel Glück' wünschen könnten. Außerdem soll die DFM beworben werden und es soll nochmal nach Spielwünsche gefragt werden. Franziska und Marie kümmern sich darum.

10. Sonstige

170 10.1. Büro

Oskar erwähnt, dass ein Haufen Wäsche rumliegt, es noch Rucksäcke gibt und noch Uniplaner übrig sind. Die Rucksäcke könnten verschenkt oder verlost werden. Wir kommen zu dem Entschluss, dass die Rucksäcke verschenkt werden. Lisa schaut sich die Wäsche durch. Die Uniplaner werden in der Uni ausgelegt.

175 Außerdem sollte das Büro mal generell aufgeräumt und verschönert werden.

10.2. Lehrpreis 2022

Oskar erklärt, dass wir in alten Protokollen nachschauen müssen, wer keinen Lehrpreis dieses Jahr bekommen kann, und müssen den Lehrpreis ausschreiben. Moritz fragt, ob es eine Frist gibt. Oskar ergänzt, dass der Lehrpreis immer für ein Kalenderjahr zählt und wir dieses Jahr die Gewinner:innen aus dem letzten Jahr verkünden müssen. Lisa verweist auf den Wikieintrag dazu. Weiteres besprechen wir in den kommenden Sitzungen.

10.3. Tagesordnung

Lisa erwähnt, dass sie die TO für heute mal etwas ausführlicher gestaltet hat. Es gibt viel Zustimmung dazu.

185 10.4. Fragebogen für den Studieneinstieg

Moritz hat eine Nachricht erhalten:

"Wir möchten einen Fragebogen für die Erstsemesterstudierenden entwickeln, der u.a. auch allgemeine Fragen zum Studium enthalten soll, um z.B. herauszufinden, wo die Studierenden Herausforderungen / Schwierigkeiten sehen, welche Unterstützungsangebote erwünscht sind /

190 hilfreich waren. Ich würde mich freuen, wenn wir ein paar Fragen sammeln könnten.”
Es sollen sich dazu ein paar Fragen überlegt werden.

Lisa Iden schließt die Sitzung um 18:15 Uhr.

195 Das Protokoll wurde am TODO bestätigt.

Sitzungsleitung

Protokollführung

Dresden, den

Dresden, den

.....
Lisa Iden

.....
Franziska Kossatz

A. Anhang: Kalkulation 1: Klausurtagung

Geplante Ausgaben		
Getränke	verschiedenes	50.00€
Verpflegung	verschiedenes	80.00€
Fotos zum Aufhängen		10.00€
Σ Ausgaben		140.00€

Geplante Einnahmen		
FSR		140.00€
Σ Einnahmen		140.00€

Tabelle 1: Kalkulation Klausurtagung